



2年ぶりの開催、それぞれの思いを歌声にのせて

令和4年10月21日（金）2年ぶりに学習発表会が開催されました。今年度のスローガンは、各クラスから応募があった中から選ばれた「～Smile and emotion～ 輝け『響奏』40年の思いを胸に」です。午前中は、学年ごとに合唱コンクールが実施され、午後は、演劇部、英語スキット・弁論の発表、吹奏楽の演奏が行われました。

「歌」という字は、つくりの「欠」とおり口を大きく開け、偏のとおりに「カーッ、カーッ（可）」と声を出すことを表しています。また、「歌う」の語源は「訴える」だとする説もあり、伝えたい内容が聴く人に届くということが大事なのです。学習発表会へ向けての合唱練習では、生徒の皆さんからのお願いを受けて校長の私も学級に入って指導しました。私の声掛けに一生懸命応えよう、もっとよりよい演奏にしようと努力する姿に感動し、私自身が元気をもらいました。

「心に太陽をもて くちびるに歌をもて」とは、ドイツの詩人、ツェーザル・フライシュレンの詩の言葉です。この詩にもあるとおり、歌は心を明るく朗らかにし、あるときは心をなぐさめてくれ、勇気をもつことを助けてくれます。また、共に歌い合わせる喜びを感じさせ、人の心と心をつないでくれます。今回の合唱練習を通じて、各クラスの絆も今まで以上に強くまとまったことと思います。歌だけでなく、自分の思いや感情を表現するということは、人間の根源的な欲求であり、心を豊かにしてくれるものです。美しいものを美しいと感じ、正しいこと、聖なるものや自然などに畏敬の念をもつという感性を育むものです。10月25日火曜日は、展示の部を学年ごとにじっくり鑑賞してもらう予定となっています。

合唱コンクール本番では、どのクラスも緊張の中、歌詞の内容を自分の言葉にして一杯の演奏を披露してくれました。審査と講評は、県総合教育センター課長の内 真奈美先生にお願いしました。審査は、どの演奏も甲乙つけがたく難しい判断となりましたが、自分たちの思いを思い切り表現でき、会場を魅了していた学級として下の結果となりました。

内先生は、声楽を研究され、リサイタルも開いていらっしゃいます。急遽でしたが星野富弘さんの詩に、なかにしあかねさんが作曲した「よろこびが集まったよりも」を歌っていただきました。体育館いっぱいにソプラノの美しい響きがひろがり、切々と歌われる歌声に生徒も聴き入っていました。



審査員の 内 真奈美 先生

校内合唱コンクールの審査結果

3年の部 最優秀賞 3年2組（11月11日金曜日に市音楽会に出場予定）

優秀賞 3年3組

2年の部 最優秀賞 2年4組 優秀賞 2年2組

1年の部 最優秀賞 1年2組 優秀賞 1年3組

最優秀指揮者賞

3年3組 前田 彩花 2年1組 黒坂 璃子 1年1組 徳波 結花

最優秀伴奏者賞

3年3組 永野 理照 3年2組 板敷 美佑 2年3組 牧 美梨愛

1年5組 木元 想士

11月の主な行事

「SC来校」はスクールカウンセラーが来校する日です。

日 曜	行 事	日 曜	行 事	日 曜	行 事
1 火	3年親子進路学習会・学年PTA 第5回家庭教育学級〔食に関する学習〕	11 金	2年休養措置日 学校納金日〔1年〕 市中学校音楽会 県SC来校	21 月	1・2年教育相談② 3年三者面談 市SC来校(終日)
2 水		12 土	土曜授業	22 火	1・2年教育相談③ 3年三者面談
3 木	(祝)文化の日	13 日	週休日	23 水	(祝)勤労感謝の日
4 金	3年第2回市内共通実力テスト 漢字検定(放課後)	14 月		24 木	1・2年教育相談④ 3年三者面談 市SC来校(終日)
5 土	週休日	15 火	期末テスト〔1日目〕 学校納金日〔1年〕	25 金	1・2年教育相談⑤ 3年三者面談 県SC来校
6 日	週休日	16 水	期末テスト〔2日目〕 学校納金日〔2年〕	26 土	週休日
7 月	職員会議(授業は5校時まで)	17 木	期末テスト〔3日目〕 学校納金日〔3年〕 PTA理事会(19:00～技術室)	27 日	週休日
8 火	2年修学旅行〔第1日目〕 1年宿泊学習〔第1日目〕	18 金	40周年記念航空写真撮影 1・2年教育相談① 3年三者面談 学校納金日〔予備日〕	28 月	1・2年教育相談⑥ 3年三者面談 いじめ問題を考える週間(～4日)
9 水	2年修学旅行〔第2日目〕 1年宿泊学習〔第2日目〕 市SC来校(終日)	19 土	週休日 数学検定(9:00～11:00)	29 火	1・2年教育相談⑦ 3年三者面談 市SC来校(終日)
10 木	2年修学旅行〔第3日目〕 1年休養措置日 期末テスト前部活動休み開始	20 日	週休日	30 水	花いっぱい活動(3年、6校時) 吉野地区学校保健研究協議会

「赤い羽根共同募金運動 街頭募金活動」を行いました。

令和4年10月15日(土)に、生徒会の執行部生徒が、社会福祉協議会の方と一緒に、ニシムタ吉野店、コープかごしま吉野店の入口で、地域の方々に「赤い羽根共同募金」への協力を呼びかけました。生徒たちが「御協力お願いします。」と声をかけると、多くの方が足を止めて、次々に募金に協力してくださいました。



学習発表会の様子から



開会式における西村会長の挨拶



3年生の最優秀賞を受賞した3年2組の演奏



「アイスクリームはすくわない」を熱演する演劇部



英語弁論を発表する深野 桐子さん



吹奏楽部は、3年生も一緒に最後の演奏



2年生宇都知里さん、吉満ゆいさんによる英語スキットの発表

40年の歩み ある日の風景 「文化祭・学習発表会・合唱コンクール」



演劇は、本校の伝統のようで・・・。



合同合唱でしょうか。男子は蝶ネクタイ。



音楽選択？吹奏楽とは別に器楽合奏の発表です。